

## El día del Maestro

En muchos lugares del mundo se celebra el día del maestro en diferentes fechas del calendario haciendo homenaje a los precursores de la Educación, estos ya sean por los logros dejados o por la inmoción de procesares educadores, también como en muchos casos festejando el día del patrono de los Educadores que es San Juan Bautista de la Salle. En esta festividad se festejan los educadores de colegios, de institutos de universidades, o sea maestros, catedráticos y profesores, en Bolivia se celebra el 6 de junio debido a la Fundación de la primera Escuela de Maestros en Sucre y el nacimiento de Modesto Omiste Tinajeros, considerado "Padre de la educación boliviana". Un esclarecido hombre que dedicó su vida a la educación popular. Su personalidad y su talento lo llevaron a crear y orientar las escuelas municipales. Fundó la primera Escuela Normal de Maestros de Sucre.

Cualquier tiempo pasado no siempre fue mejor, pero en el caso de la profesión docente, los días que corren distan mucho de ser alentadoras, la crisis del modelo educativo y de las enfermedades que acechan a los profesores, un problema social que se identifica cada vez que sucede un problema. Este tipo de problemas pueden ser: las ambiciones económicas, si bien es cierto que se gana poco donde lo contratan, pero no se ha dicho que se debería ganar del alumno, o el alumno es el cliente más seguro que tenemos, por otro lado el alumno carece de conocimiento para aprobar una materia y este es el que corrompe al profesor instándole a hechos fuera de ética profesional, también a lo largo de muchos años he visto profesores que tienen el mismo libro durante años de años y todavía no lo han aprendido, y esto se da porque en las unidades académicas el factor evaluación no existe o el compadrerío y el parentesco hace que se continúe en el puesto de trabajo. Mucha afición pero no vocación, esa es la diferencia de aquellos que creen que ser profesor es lo último que puedes elegir para profesionalizarte o porque es lo más barato para estudiar.

Muchos profesores están buscando capacitarse con sus escasos ingresos que cuentan y por otro lado la competitividad del conocimiento va en aumento, donde el puesto de trabajo es fácil presa de aquellos profesionales que vienen desde tierras muy lejanas y tienen las puertas abiertas en un país que lo permite todo.

En el campo de la tecnología los profesores aun están en la brecha digital, pensando que la ofimática manejo de un procesador de palabras, una hoja electrónica o un programa de presentación de diapositivas ya es todo, sin embargo se debe pensar que se tiene y debe desarrollar materiales didácticos, educativos, multimediales que despierten el interés del que va a aprender, entonces la tecnología escapa a su capacidad o a su poder adquisitivo de medios de desarrollo de aplicaciones tecnológicas, una desventaja muy grande en estos tiempos.

Para ser un buen profesor debes prepararte a diario,



no basta llegar a la clase y poner pretextos para decir "No tuve tiempo" o "He estado enfermo", los mediocres siempre tienen excusas, enseñar la disciplina es muy importante "Si respetas mi tiempo, respetas mi conocimiento" por eso da el ejemplo de llegar a dar una clase antes de la hora, no hagas esperar a la gente que va interesada por ti, por tu conocimiento, por lo que quiere aprender. Siéntete orgulloso de que en tu clase son 40, es un número significativo para que te valoren y transmitan que realmente tuvieron un gran profesor en ventas esto ya es mucho, los clientes no se consiguen inmediatamente, los clientes te los brinda la Institución donde vas a impartir clases, no te enfrentes con los alumnos porque la ley del oro debe predominar "Trátame como quieres que te trate" o la ley del platino "Así como me trates te trataré yo" son frases que he aprendido y siempre las llevo conmigo para realizar buenas relaciones interpersonales entre profesor y alumno.

Asiste a seminarios, conferencias, charlas que te engrandecerán, pero no le echas la culpa al Gobierno por no darte la oportunidad, la oportunidad se la crea uno mismo, si bien es cierto que las políticas de pagos son bajas en relación a países del primer mundo entonces con tu imaginación y creatividad amplias tu capacidad diferenciadora para ser mejor, aprende de tus alumnos.

Muchas felicidades a todos los maestros Bolivianos, en su día y sigan forjando un Futuro mejor.